



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Sainteté efficace



frère Norbert-Marie Sonnier

Couvent de Poitiers

 Lire le Mp3

Texte biblique

Sanctifiés dans la vérité

Jean 17, 15-19

Avant de passer de ce monde au Père, Jésus pria ainsi : « Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais pour que tu les gardes du Mauvais. Ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi, je n'appartiens pas au monde. Sanctifie-les dans la vérité : ta parole est vérité. De même que tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde. Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité. »

Sainteté efficace

La prière de Jésus telle qu'elle est rapportée au 17e chapitre de l'évangile selon saint Jean sera exaucée dans le don que Jésus fait de lui-même et le don de l'Esprit saint. Le passage de ce monde vers le Père, c'est la glorification de Jésus, autrement dit sa mort-résurrection. Dans l'offrande qu'il fait de lui-même en mourant sur la croix, Jésus se sanctifie lui-même. De sorte que cette prière est sacerdotale au sens où Jésus est à la fois prêtre et sacrifice. En s'adressant à Dieu, son Père, Jésus montre toute la confiance qu'il lui fait, jusqu'à remettre sa vie entre ses mains. Dieu est la vérité par excellence, et l'on peut donc se fier à lui, à sa parole. Jésus a donc été envoyé par son Père dans le monde des hommes et il a accompli totalement cette mission.

Pour autant, cette mission a besoin d'être poursuivie, actualisée dans l'histoire des hommes. Les disciples de Jésus en sont chargés. Pour ce faire, ils reçoivent l'Esprit saint. L'effusion de l'Esprit configure le disciple au Christ. La vie qui lui est communiquée provient de Dieu, puissance sanctifiante s'il en est ! Le disciple éprouve la force de la présence de l'Esprit saint, qui le pousse à témoigner la résurrection de Jésus-Christ. Dans le même moment, cette présence le transforme de l'intérieur en le faisant communier à la vie même de Dieu. Comme Jésus l'a éprouvée dans sa relation au Père, le chrétien expérimente en lui la vérité de Dieu en recevant sa vie. Vérité de ce qu'il a à annoncer et à témoigner. Mais aussi, épreuve de vérité sur soi-même ; conséquence de la présence agissante de l'Esprit de vérité et de sainteté. L'évangile annoncé par le disciple fait œuvre d'évangélisation dans le disciple. Ainsi est-il sanctifié par celui qu'il annonce.